

本村幼稚園 1月の園だより

平成28年1月8日 港区立本村幼稚園長 黒 田 泰 īΕ



ゆとりをもって学ぶ年に

園 長 黒田泰正

明けましておめでとうございます。

毎日青空が続き、気温も温かい穏やかなお正月でした。ご家族そろってよい年を迎えられたことと思います。 平成28年の幕開けです。今年も本村幼稚園は、全教職員が力を合わせて、子供たちへの教育を充実させて まいります。保護者の皆様、地域の皆様、今年も一緒に歩んでくださいますよう、よろしくお願い申し上げます。

平成28年、2016年は申(さる・しん)年です。干支(えと)の十二支(じゅうにし)の9番目です。本来の読みは (しん)ですが、庶民に十二支を浸透させるために動物の名前を当てて(さる)としたと言われています。



申年の意味は少し難しく、草木がのびきり、果実が成熟して固くなっていく状態の ことを意味しています。「猿は猿まねもでき、判断する能力があり、頭がよい動物で、 人も猿から進化してきたのだよ。」と私の子供の時に教わりました。子供たちも、猿の 良い部分と同じように、賢く、仲良く生活し、そして、果実が熟していくように、今年も 元気で、たくましい1年を送ってほしいと願います。

幼稚園で作った鏡餅

さて、本日から始まる3学期は短い学期ではありますが、成長のために大変重要 な意味をもっている学期です。3月には各学年の課程を終え、進級・進学へと階段を登ります。この3学期の意 味を大切にして、1月・2月と期待をもって、日々の活動を充実させていきます。

子供たちの成長を助長するには、座って学ばせること以上に体験を通して行動と共に学ばせることが大切です。 子供たちが体験を通して学ぶには、「ゆとりをもって」というキーワードが何より大切だと思います。ご家族の絶大 なご協力が必要な大きな内容ですが、多くの場面で「ゆとりをもって」いきましょう。「心のゆとり」「時間のゆとり」な どです。「ゆとりがない」と子供たちは成長のためとなる自分自身のための経験ができません。じっくり、ゆっくり経 験することが大事です。ゆとりをもって朝ごはんを食べるとよく噛んで食事ができます。ゆとりをもって登園の準備 をすると忘れ物がなくなります。ゆとりをもって自分で衣服の着脱をするとボタンをとめたりはずしたりすることが上 手になります。私たちもいっしょに皆で「ゆとりをもって」取り組んでいきましょう。

3学期は「生活発表会」を始め多くの楽しい行事が予定されています。4月には新入園の子供たちを迎え入 れます。今年もよい年になりますように、本村幼稚園へのご協力とご理解をよろしくお願い申し上げます。

<今月は次のように保育します>

りす組(4歳児)

りす組1年のまとめ、はと組に進級するための準備の時期、3学期が始まります。冬休み中、持ち帰ったコマや縄跳びに取り組んだり、クリスマスプレゼントのカードゲームで家族一緒に遊んだりしていただけたでしょうか。

1 月は、お正月遊びをします。繰り返し取り組み少しずつ上達する喜びを感じたり、ルールや順番を守ったり、文字や数字に親しんだりする経験となるように援助していきます。園庭では、2学期に楽しんだ、しっぽとり鬼、爆弾ゲーム(中当て)などに毎日取り組み、寒くても体を動かして遊ぶ楽しさを感じることができるようにします。

参観日にはお家の方と一緒にお正月遊びをする予定です。今年もどうぞよろしくお願いいたします。

☆いろいろな遊びに興味をもち、繰り返し挑戦したり試したりして遊ぶことを楽しむ。

☆友達と一緒に正月遊びや運動遊びに取り組む中で、遊び方や簡単なルールを決めたり、ルールを守ったりして遊ぶ 楽しさを感じる。

☆身近な冬の自然に触れ、不思議さや面白さを感じる。

はと組(5歳児)

新しい年が始まりました。はと組にとっては、園生活のまとめとなる3学期の始まりです。今年もよろしくお願いいたします。冬休みには、ご家族でお正月遊びを楽しまれたでしょうか?幼稚園でもコマ回しや、凧作りなどをしながら、友達の中で一人一人が力を出す楽しさや、新しいことや少し難しいことにも繰り返し挑戦し、できた時の喜びを感じられるようにしていきたいと思います。また、友達と一緒に取り組むことで、相手の良さに気付いたり、互いに認め合ったりできる関係を育てていきたいと考えています。

- ☆お正月遊びを通して文字や数字に関心をもったり、友達とルールを守って遊ぶことを楽しんだりする。
- ☆ 目当てをもって遊びに取り組み、挑戦してできるようになる嬉しさや友達と競い合う面白さを味わう。
- ☆ 友達と気持ちや力を合わせ学級の活動に意欲的に取り組み、互いの良さに気付いたり認め合ったりする。

<連絡事項>

3 学 期 始 業 式 8日(金) 9:10

新しい年、そして3学期の始まりです。今年も、どうぞよろしくお願いいたします。 寒くなり登園が遅れがちになりますが、時刻を守って元気に登園しましょう!



昔ながらの遊びの会 8日(金)

年の初めにお正月の遊びを楽しみます。投げゴマやベーゴマ、あやとりやお手玉など、楽しく遊びながら日本の伝 承遊びを体験し、遊びの文化を継承する機会にします。地域の方々が「遊びの先生」として来てくださいます。

お 弁 当 は じ め 12日(火)

お弁当が始まります。

|りす組の書道教室| 13日(水) 9:00開始予定

書道師範の伊藤フサ子先生のご指導を受けて、りす組が書道を体験します。初めての体験ですので、墨汁などで 汚れてもよい服装の準備をお願いします。スモッグも着用します。事前に忘れずに持たせてください。

保育参加·学級懇談 14日(木)

	保育参加	学級懇談会(各保育室)		
りす組	8:50~10:10	10:10~11:10		
はと組	8:50~10:10	10:10~11:10		
内容	子供と一緒に、お正月遊びや伝統的な遊びを楽	3学期の指導のねらいや行事についてお話します。		
	しみます。			

誕 生 会 15日(金) 9:10

1月生まれの誕生会を行います。今月は引き継ぎとして、はと組のサポートを受けながら、りす組が司会を行います。

安全指導20日(水)

進級、入学にそなえる時期になりました。幼児が自分から、安全の約束や登園時刻などの集団生活の決まりを守って行動できるようにしたいものです。お正月遊びでは凧を引いて走ったり、床でコマを回したり、羽子板で羽を打ったりする時に周囲の様子に気を付け安全に遊ぶように指導します。

- 〇今月の「交通安全」の目標 登降園の歩行の仕方が分かり、自分から交通規則や幼稚園の約束を守って行動する
- ○今月の「生活安全」の目標 安全に気を付けて正月遊びを楽しむ

避 難 訓 練 予告なし

火災の時の避難のしかたを練習します。

観 劇 会 27日(水) 9:40集合 11:35解散

港区教育委員会が主催する「人形劇」を鑑賞します。場所は高輪区民センターです。現地集合、現地解散になります。詳しい日時や持ち物については、後日発行する「観劇会のお知らせ」をご覧ください。

雪が降ったときの対応について

これから寒さが厳しくなりそうです。雪が降った場合の身支度についてお伝えします。

雪遊びを楽しめるよう防寒・防水を十分に考えた服装を用意してください。

- ○長靴、厚手の手袋(スキー用でもよい)・防寒着(水を通しにくい上着・防水されている上着などがよい)
- ○帽子・オーバーズボンやスキーウエアなども良いですが、お子さんが自分で着脱できるものにしてください。 (教師は雪遊びの安全管理を行っているため、着替えに付き添えません)
- ① 自分で持ち物の準備や始末をできるようにしましょう。
- ○雪の日は特にたくさん着替えます。 自分で始末ができるようにしておいてください。 コート・ジャンパー、手袋などは 掛けやすいように、必ずループを付けてください。
- ○ハンカチ、ちり紙を忘れず持ちましょう。「鼻水を自分で拭く」「雪でぬれた手を拭く」など自分で始末する習慣を身に付けさせてください。
- ② 濡れた場合は着替えます。着替え一式を必ず持たせてください。
- ズボン、シャツ、パンツ、上着、靴下(特に靴下は余分に用意してください)
- 濡れ物入れ(スーパーの袋など)
 - ※着替えがないときは、雪遊びができない場合もあります。
 - ※雪あそび以外にも、氷で遊ぶ時があります。着替え一式を必ず幼稚園に置いてください。
 - ※雪の状況によっては実施しない場合もあります。
 - ※体調の悪いお子さんは雪遊びをしません、連絡カードで知らせてください。

日	曜日	1月行事予定【◎は保護者参加行事】	降園 時刻	園庭 解放	おひさま くらぶ
1	金	休日			
2	土	休日			
3	B	休日			
4	月	週休日			
5	火	週休日			
6	水	週休日			
7	木	冬季休業日終			
8	金	始業式 · 午前保育 · 昔ながらの遊びの会	12:00	×	×
9	土	週休日 ・ 高陵地区餅つき大会(高陵中学校)			
10	B	週休日			
11	月	成人の日			
12	火	弁当始·身長·体重測定	14:10	0	0
13	水	午前保育・こりすくらぶ・りす組書道教室・PTA役員会	12:00	×	×
14	木	保育参加◎・学級懇談会◎・ スクールカウンセラー	14:10	0	0
		=77 44 6			